

# Astro Camping Verano 2014

Por dos días vive una experiencia estelar observando el cielo y aprendiendo mucho más sobre el Universo.

Del 22 al 23 de Febrero

Campo de Fútbol del Centro Regional UTP Coclé



Para Más Información Accede a:  
<http://www.oap.utp.ac.pa/jornadas-pedagogicas>



## UTP en Proyecto de Expansión del Aeropuerto Internacional de Tocumen



El viernes 10 de enero, autoridades de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), visitaron el Proyecto de Expansión Aeropuerto Internacional de Tocumen.

La visita inició con la presentación de más de 20 profesionales en el área de ingeniería civil, egresados de la UTP, quienes colaboran en el Proyecto de Expansión del Aeropuerto.

El Proyecto de Expansión del Aeropuerto Internacional de Tocumen, es una obra que busca fortalecer el posicionamiento estratégico, mejorar la estructura y acompañar el crecimiento económico y logístico de Panamá, por lo que forma parte de las obras más importantes del país.

El Dr. Oscar Ramírez, Rector de la UTP, formó parte del equipo consultor en la fase de discusión de los criterios de diseño de este proyecto, y lo identifica como la obra diseñada y construida en Panamá, con los requerimientos más rigurosos.

## UTP conmemora los 50 años de la Gesta Histórica

El miércoles 8 de enero, la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), realizó un acto protocolar en conmemoración del quincuagésimo aniversario de la Gesta Patriótica del 9 de enero de 1964, fecha que marcó un hito en la construcción y consolidación de la democracia y la soberanía de nuestro país.

Esta actividad contó con la participación del dirigente de la Unión de Estudiantes Universitarios de esa época, Ing. Rolando Armuelles, quien compartió con los presentes, su experiencia vivida durante ese momento histórico.

En la actualidad, áreas como Howard, Fuerte Davis, Sherman, Isla Galeta, Cerro Pelado en Gamboa y las 60 hectáreas que albergan el Campus Central de la UTP, que estuvieron bajo la jurisdicción de Estados Unidos, hoy son utilizados como centro de formación de profesionales y sitios de desarrollo de investigación, gracias al valor, dignidad y espíritu patriótico, demostrado por esos

jóvenes que lucharon y creyeron en los derechos y dignidad del pueblo panameño", indicó el Rector de la UTP, Dr. Oscar Ramírez.

Para finalizar este acto, se realizó una siembra de banderas, en la entrada principal del Campus Dr. Víctor Levi Sasso, en la que participó la comunidad universitaria e invitados especiales.



"Camino a la excelencia a través del mejoramiento continuo"

## Programa de Verano

El miércoles 8 de enero, en todos los Centros Regionales de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), iniciaron el Programa de Verano 2014, con el Seminario de Competencias Académicas y Profesionales y los cursos de matemática básica y precálculo, dirigido a estudiantes de primer ingreso, quienes iniciaron sus estudios en esta Institución. Los objetivos de este Programa son: cumplir con la fase de admisión a la UTP, brindarles las herramientas necesarias para su mejor adaptación y fortalecer los conocimientos en las matemáticas.



## CIHH inspecciona instalación de estación meteorológica



Personal del Centro de Investigaciones Hidráulicas e Hidrotécnicas (CIHH) de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), visitó el Centro Regional de la UTP Colón, para inspeccionar los trabajos para la instalación completa de una Estación Meteorológica. Luego de la inspección, se realizó una reunión con la Directora del Centro Regional, Lic. Evet Ysel Clachar S., donde se terminó de coordinar las siguientes visitas para las mejoras y verificaciones de secciones eléctricas, redes y comunicaciones. De igual forma, se impartirán capacitaciones del software utilizado en la estación, para el control y medición del tiempo en esta región norte del país, para un futuro no lejano, empezar a desarrollar diversas investigaciones.

## Estudiantes presentan propuesta de Observatorio en Discapacidad

Estudiantes de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), crean instrumento para informar y estudiar sobre temas de discapacidad en América Latina y el Caribe.

La propuesta consiste en un Observatorio que permita la reflexión y análisis de datos, a través de un instrumento técnico y objetivo donde organismos de discapacidad en América Latina y el Caribe, el público e investigadores en general, interesados en temas de discapacidad, puedan acceder a los resultados de estudios e información realizados en el área de la discapacidad, en cada uno de los países.

El proyecto sustentado por los estudiantes Karina Sánchez, Bairon Bravo y Juan Barba, de la Facultad de Ingeniería en Sistemas Computacionales, titulado: "Identificación de Herramientas Software para sitios Inclusivos y aplicación de Estándares en el Observatorio de Discapacidad para la Secretaría de la

OEA", es de suma importancia, ya que permitirá la implementación del Programa de Acción del Decenio de las Américas por los Derechos y la Dignidad de las personas con Discapacidad".



## Graduación del Diplomado en Inocuidad Alimentaria



Con el objetivo de actualizar y ampliar conocimientos, que contribuyan a fortalecer la industria de alimentos, la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP), a través del Centro de Producción e Investigaciones Agroindustriales (CEPIA), realizó la graduación de la tercera versión del Diplomado en Inocuidad Alimentaria.

Este Diplomado les permite a los técnicos de las instituciones y de las industrias, velar por la seguridad de los habitantes, al realizar su trabajo, de forma efectiva, cumpliendo con los sistemas de calidad e inocuidad de alimentos que están establecidos por Ley, para disminuir la incidencia de enfermedades transmitidas por el consumo de alimentos no inocuos.

El Diplomado fue dirigido a: productores, procesadores, distribuidores de alimentos, gerentes, administradores de restaurantes, investigadores y a otros agentes afines al sector agroalimentario.

## Jornada de Capacitación Tecnológica en la UTP

Con la participación de estudiantes y docentes de la Facultad de Ingeniería Mecánica, el 20 de enero de 2014 inició la Primera Jornada de Capacitación Tecnológica, de la Licenciatura en Mecánica Industrial y Licenciatura en Soldadura, de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP).

Esta jornada fue organizada por la Licda. Nitza Valdés, Coordinadora de la carrera Mecánica Industrial y su objetivo fue, que los estudiantes y empresarios logran un contacto más directo y que estos últimos presenten las últimas tecnologías en las áreas de mecánica industrial.



## Programa Vacacional Académico Cultural en la UTP



El lunes 20 de enero se inauguró, con la participación de un nutrido grupo de niños con edades de 6 a 12 años, el Programa Vacacional Académico Cultural 2014, de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP).

El Licdo. Abdíel Saavedra, Director de la Secretaría de Vida Universitaria, indicó que esta es una actividad importante, porque busca integrar a los niños a la comunidad universitaria y a la vez refuerza sus conocimientos en materias como: matemática, español, inglés, informática y robótica.

El programa tiene una duración de tres semanas y entre las actividades que se desarrollarán están las clases de: natación, teatro, ballet, actividades musicales, bailes folclóricos y taller de títeres.